

Vacqueyras



Marcus Hofschuster

Vacqueyras mit seinen rund 1200 Hektar Rebfläche steht nach wie vor ein wenig im Schatten seines berühmteren nördlichen Nachbarn Gigondas, was auch daran liegen mag, dass es noch kein ortsansässiges Weingut es geschafft hat, sich mit seinen Vacqueyras einen großen Namen zu machen. Für den Weinfreund hat das auch Vorteile, bleiben doch auch die besten Weine sehr erschwinglich.

Denn Qualitativ muss sich die Region keine Sorgen machen. Die Rotweine sind in der Regel etwas robuster als jene aus Gigondas, oft erfreulich charakterstark, im Idealfall fest, herb, recht komplex und durchaus langlebig; die einfachen Versionen tendieren hingegen ein wenig ins Rustikale. Wirklich schwache Weine sind selten, aber wie fast überall in der Weinwelt sind Alkoholgrade von 15% und mehr auch im Vacqueyras meistens nicht die beste Idee.

Eine gute Idee ist es hingegen, die hiesigen Weißweine nicht zu übersehen, die erstaunlich lebhaft und frisch und präzise ausfallen können. Selbst bei den kräftigeren Exemplaren sorgen Kräuterwürze und Mineralik für eine gewisse Kühle, sodass die Weine kaum jemals schwer wirken. Als anspruchsvolle Essensbegleiter sind weiße Vacqueyras daher ausgesprochen vielseitig einsetzbar.

Rund 70 Vacqueyras haben wir heuer probiert. Links zu allen Weinen mit ausführlichen Verkostungsnotizen sowie ihren Erzeugern finden Sie unter www.wein-plus.eu/magazin

SAINT-JOSEPH ROUGE

- 87WP Domaine Saint Laurent
- 87WP "Domaine de la Curnière", Artisans Vignerons
- 87WP "Ma référence", Chapoutier
- 87WP "Terroir Daronton", Artisans Vignerons
- 86WP "Gondran", Boissy & Delaygue
- 86WP Domaine de Verquiere
- 86WP "Fontimple", Artisans Vignerons
- 86WP "Domaine du Grand Prieur, Artisans Vignerons

2017 ROTWEIN

- 90WP "Alpha-Omega", Domaine de la Verde
- 89WP "Cuvée Doucinello", Domaine le Sang des Cailloux
- 89WP "Ora", Domaine de la Verde
- 88WP "le Poète", Domaine la Fourmone
- 88WP Mas des Restanques
- 88WP "Domaine Pertiane", Artisans Vignerons
- 88WP "Boiseraie", Antoine Ogier
- 87WP "Saint-Barthélémy", Gabriel Meffre
- 87WP Domaine de l'Obrieu
- 87WP "Cuvée des Templiers", Le Clos des Cazaux
- 87WP "Oratorio", Antoine Ogier
- 87WP "Prelude", Domaine de la Verde
- 86WP "Domaine de la Soléiade", Artisans Vignerons
- 86WP "Pavane", Guy Daniel
- 86WP Cellier des Dauphins
- 86WP "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu

2016 ROTWEIN

- 90WP "Prince-Lapin", Fontaine du Clos
- 90WP "Cuvée du Château", Château des Roques
- 89WP Domaine Saint-Pierre
- 89WP Maison Lavau
- 88WP "Signature", Domaine des Amoureux
- 88WP "Castillon", Fontaine du Clos
- 88WP "Grenat Noble", Le Clos des Cazaux
- 88WP "Création Grand Vin", Artisans Vignerons
- 88WP "Marius & Co", Grappes & Terroirs
- 88WP "Oliver Ravoire", Ravoire & Fils
- 88WP "Les Genestes", Domaine des Amoureux
- 88WP Domaine de la Pigeade
- 88WP "Ora", Domaine de la Verde
- 87WP "Les Hauts de Castellans", Artisans Vignerons
- 87WP "Garrigues", Montirius
- 86WP "Terroir Daronton", Artisans Vignerons
- 86WP "La Ballade des Angés", Domaine du Bois de Saint Jean

ÄLTERE JAHRGÄNGE ROTWEIN

- 89WP 2015 "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu
- 88WP 2015 "Cuvée Classique", Domaine le Couroulu
- 88WP 2015 "les Ceps d'Or", Domaine la Fourmone
- 88WP 2013 Château du Trignon
- 87WP 2015 Domaine de la Tête Noire
- 86WP 2015 Domaine Saint-Pierre

WEISSWEIN

- 88WP 2016 "Création Grand Vin", Artisans Vignerons
- 88WP 2018 "le Fleurantine", Domaine la Fourmone
- 88WP 2018 "Minéral", Montirius
- 88WP 2018 "Reflets de L'âme", Fontaine du Clos
- 88WP 2018 "Odyssey", Domaine de la Verde
- 88WP 2011 "Minéral", Montirius
- 88WP 2018 "Les Clefs d'Or", Le Clos de Cazaux
- 87WP 2017 Domaine des Amoureux
- 86WP 2017 "Thomas & Co", Grappes & Terroirs

ROSÉ

- 89WP 2015 "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu



Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

Vacqueyras



Marcus Hofschuster

Vacqueyras, which has a vineyard area of around 1200 hectares, continues to stand somewhat in the shadow of its more famous northerly neighbour Gigondas, which may also be attributable to the fact that no local wine estate has managed so far to establish a major reputation with its Vacqueyras wines. Of course, this also has benefits for wine lovers, as even the best wines remain very affordable. In terms of quality, the region need have no worries. The red wines tend to be slightly more robust than those from Gigondas, often with an enjoyably strong expression of character, in the ideal case they are firm, tart, quite complex and have quite some maturation potential; on the other hand, the simpler examples tend to be a little more rustic in style. Really poor wines are rarely found, but as almost everywhere in the world of wine, alcohol levels of 15% and more, as they can be found in Vacqueyras, are usually

not the best idea. On the other hand, it is a good idea not to ignore the local white wines, these can be surprisingly fresh, lively and precise. Even in the case of the more full-bodied examples, mineral notes, herbs and spices ensure the style remains fairly cool, so that the wines virtually never appear to be particularly heavy. White Vacqueyras wines are thus particularly versatile as sophisticated partners with food.

This year, we tasted around 70 Vacqueyras wines. The best examples are presented here. You can obtain links to all the wines, together with comprehensive tasting notes as well as information on the producers in www.wein-plus.eu/magazine

SAINT-JOSEPH ROUGE

- 87WP** Domaine Saint Laurent
- 87WP** "Domaine de la Curnière", Artisans Vignerons
- 87WP** "Ma référence", Chapoutier
- 87WP** "Terroir Daronton", Artisans Vignerons
- 86WP** "Gondran", Boissy & Delaygue
- 86WP** Domaine de Verquiere
- 86WP** "Fontimple", Artisans Vignerons
- 86WP** "Domaine du Grand Prieur, Artisans Vignerons

2017 ROTWEIN

- 90WP** "Alpha-Omega", Domaine de la Verde
- 89WP** "Cuvée Doucinnello", Domaine le Sang des Cailloux
- 89WP** "Ora", Domaine de la Verde
- 88WP** "le Poète", Domaine la Fourmone
- 88WP** Mas des Restanques
- 88WP** "Domaine Pertiane", Artisans Vignerons
- 88WP** "Boiseraie", Antoine Ogier
- 87WP** "Saint-Barthélémy", Gabriel Meffre
- 87WP** Domaine de l'Obrieu
- 87WP** "Cuvée des Templiers", Le Clos des Cazaux
- 87WP** "Oratorio", Antoine Ogier
- 87WP** "Prelude", Domaine de la Verde
- 86WP** "Domaine de la Soléiade", Artisans Vignerons
- 86WP** "Pavane", Guy Daniel
- 86WP** Cellier des Dauphins
- 86WP** "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu

2016 ROTWEIN

- 90WP** "Prince-Lapin", Fontaine du Clos
- 90WP** "Cuvée du Château", Château des Roques
- 89WP** Domaine Saint-Pierre
- 89WP** Maison Lavau
- 88WP** "Signature", Domaine des Amoureux
- 88WP** "Castillon", Fontaine du Clos
- 88WP** "Grenat Noble", Le Clos des Cazaux
- 88WP** "Création Grand Vin", Artisans Vignerons
- 88WP** "Marius & Co", Grappes & Terroirs
- 88WP** "Oliver Ravoire", Ravoire & Fils
- 88WP** "Les Genestes", Domaine des Amoureux
- 88WP** Domaine de la Pigeade
- 88WP** "Ora", Domaine de la Verde
- 87WP** "Les Hauts de Castellans", Artisans Vignerons
- 87WP** "Garrigues", Montirius
- 86WP** "Terroir Daronton", Artisans Vignerons
- 86WP** "La Ballade des Angés", Domaine du Bois de Saint Jean

ÄLTERE JAHRGÄNGE ROTWEIN

- 89WP** 2015 "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu
- 88WP** 2015 "Cuvée Classique", Domaine le Couroulu
- 88WP** 2015 "les Ceps d'Or", Domaine la Fourmone
- 88WP** 2013 Château du Trignon
- 87WP** 2015 Domaine de la Tête Noire
- 86WP** 2015 Domaine Saint-Pierre

WEISSWEIN

- 88WP** 2016 "Création Grand Vin", Artisans Vignerons
- 88WP** 2018 "le Fleurantine", Domaine la Fourmone
- 88WP** 2018 "Minéral", Montirius
- 88WP** 2018 "Reflets de L'âme", Fontaine du Clos
- 88WP** 2018 "Odyssey", Domaine de la Verde
- 88WP** 2011 "Minéral", Montirius
- 88WP** 2018 "Les Clefs d'Or", Le Clos de Cazaux
- 87WP** 2017 Domaine des Amoureux
- 86WP** 2017 "Thomas & Co", Grappes & Terroirs

ROSÉ

- 89WP** 2015 "Vieilles Vignes", Domaine le Couroulu



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique